
ATA DA PRIMEIRA (1ª) REUNIÃO AMPLIADA DA COMISSÃO DE 1 
GRADUAÇÃO E DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO 2 
DEPARTAMENTO DE ESTATÍSTICA, realizada aos vinte e cinco dias do mês 3 
de janeiro do ano de dois mil e vinte dois, às catorze horas, virtualmente pela 4 
Plataforma Microsoft Teams. Estiveram presentes os professores: JAMES 5 
MATOS SAMPAIO, Coordenador de Graduação; EDUARDO MONTEIRO 6 
DE CASTRO GOMES e LEANDRO TAVARES CORREIA. Como 7 
representante dos servidores técnico-administrativos: LUCAS FERNANDES 8 
DE ALBUQUERQUE LIRA, Assistente Administrativo do Departamento de 9 
Estatística.  Item 1) Informes. 1.1) O Professor James comentou que foi um 10 
semestre complicado para se fazer a gestão das vagas e que foi necessário 11 
cancelar a disciplina Prática de Extensão em Estatística 2, pois não tivemos a 12 
contratação de professores substitutos, já que um candidato desistiu tardiamente 13 
e não haveria tempo hábil para a contratação de outra candidata. 1.2) Por outro 14 
lado, houve a contratação da Professora Terezinha Kessia de Assis Ribeiro que 15 
assumiu duas turmas de Estatística Aplicada. 1.3) Devido à alocação do 16 
Professor Roberto em Probabilidade e Estatística, após o início da matrícula, 17 
uma turma de PE está com apenas nove alunos. Outro fator problemático foi que 18 
neste semestre, em vários cursos, menos de 50% das vagas foram preenchidas 19 
por conta da não realização do ENEM e Vestibular em data oportuna (o ingresso 20 
foi apenas pelo PAS), o que foi avisado aos coordenadores tardiamente pelo 21 
DEG. No curso de Estatística apenas 17 alunos, dos 40 ingressaram usuais, 22 
ingressaram no 2021.2. Em outros cursos apenas dois discentes ingressaram 23 
neste semestre.  1.4). O Professor Leandro demonstrou preocupação com uma 24 
baixa procura pela monitoria não sendo possível alocar monitores para todas as 25 
turmas de serviço por falta de inscritos. 1.5) O Professor James comentou que o 26 
DTG negou a equivalência de Probabilidade e Estatística Aplicada à Engenharia 27 
(FGA0157) para Estatística Aplicada (EST0019) que já tinha sido aprovada no 28 
colegiado (23106.093360/2021-05). 1.4) O Professor James estabeleceu uma 29 
nova organização no período de matrícula, restringindo as vagas aos cursos 30 
respectivos na primeira etapa do processo, o que melhorou o andamento da 31 
matrícula, contudo devido aos problemas já relatados, sobre o ingresso dos 32 
calouros e outros fatores, algumas turmas de serviço ficaram com vagas ociosas.  33 
Item 2) Atualização das estruturas curriculares em função da 2ª cadeia de 34 
seletividade. O Professor James relembrou que foi criada uma nova cadeia de 35 
seletividade para Computação em Estatística 2 (CE2), por conta do sistema não 36 
permitir uma múltipla matrícula em disciplinas obrigatórias. Foi sugerida então 37 
essa criação da cadeia para que CE2 não fosse mais obrigatória. Foi sugerido, 38 
pela SAA, a migração dos alunos para uma nova estrutura. Nesse processo de 39 
migração uma aluna não teve todas as disciplinas migradas. Então foi solicitado 40 
o retorno da aluna para a estrutura antiga, o que causou questionamentos do 41 
DEG. Como encaminhamento na presente reunião foi indicado que seja tentado 42 
novamente argumentar com o Servidor Danilo do DEG, que assinou o 43 
documento no SEI 23106.129272/2021-41, com as telas do SIGRA onde 44 
constavam as disciplinas da aluna como optativas e que não concedê-las agora 45 
geraria ônus para a discente que agiu de boa fé. Em paralelo, será solicitada a 46 



inserção, na estrutura atual, dos demais componentes mais aderentes ao curso e 47 
que não constam como optativos, mas que apareciam nas estruturas antigas. 3) 48 
Assuntos Gerais Não houve.  Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 49 
encerrada, na qual eu, Lucas Fernandes de Albuquerque Lira, Assistente 50 
Administrativo do Departamento de Estatística, lavrei a presente Ata que, depois 51 
de lida e aprovada, será subscrita por mim e pelo Professor James Matos 52 
Sampaio, presidente das Comissões. 53 


